

+++ Pressemitteilung der Evangelisch-lutherischen Landeskirche Hannovers +++

850 Jahre Kloster Loccum / Ein Jahr vor dem Jubiläum:

Pressegespräch mit Landesbischof Ralf Meister, Abt Horst Hirschler und Bürgermeister Martin Franke

20. April 2012, 11.00 Uhr

In knapp einem Jahr beginnen unter dem Motto "Wort halten" die umfangreichen Feierlichkeiten zum 850-jährigen Jubiläum des Klosters Loccum. Am 21. März 2013 startet das Jubiläumsprogramm mit einem feierlichen Festakt in der Stiftskirche, an dem auch Bundespräsident Joachim Gauck teilnehmen wird. Diese Veranstaltung ist der Auftakt für ein sechsmonatiges Fest mit mehr als 100 Kulturveranstaltungen.

Über die Bedeutung des 850-jährigen Jubiläums für die Evangelisch-lutherische Landeskirche Hannovers informieren wir Sie im Rahmen einer Pressekonferenz am Freitag, 20. April 2012, 11.00 Uhr, in der Stiftskirche des Klosters Loccum (Kloster 2, 31547 Rehburg-Loccum).

Im Mittelpunkt steht der Einblick in den aktuellen Planungsstand der Jubiläumsvorbereitungen und in Highlights des umfangreichen Kulturprogramms. Außerdem stellen wir Ihnen die touristische Entwicklung und den geplanten Ausbau des Öffentlichen Nahverkehrs sowie einzelne Partner des Jubiläums vor.

Ihre Gesprächspartner sind:

Ralf Meister, Landesbischof

D. Horst Hirschler, Abt des Klosters Loccum, Landesbischof i. R.

Martin Franke, Bürgermeister der Stadt Rehburg-Loccum

Bitte melden Sie sich für die Teilnahme bei Roger Cericus, 0160 905 78428 oder bei der Pressestelle (s. unten) an!

"Wer mich liebt, der wird mein Wort halten", heißt es im Johannes-Evangelium. "Wort halten" ist vom 21. März bis 31. Oktober 2013 das Leitmotiv des Jubiläums "850 Jahre Kloster Loccum". Diese Losung verdeutlicht die bestimmenden Linien der Wirkungsgeschichte des Klosters Loccum, mit seinem modernen Predigerseminar, der beeindruckenden Stiftskirche, den Mitarbeitenden und ihrer regionalen Verwurzelung. Dokumentiert wird auch das Kloster Loccum mit seinen historischen Bezügen zum Orden der Zisterzienser und dessen katholische Tradition. "Wort halten" ist aus Sicht des Klosters eine Verpflichtung, eine Mahnung und ein Versprechen zugleich. Das zentrale Leitmotiv des Jubiläumsjahres bezieht sich direkt auf die Quelle des Glaubens: das Wort. So werden christliche und weltliche Werte in eine deutlich erkennbare Verbindung gebracht, die sich allen Besucherinnen und Besuchern des Jubiläums auf individuelle Weise erschließen soll. Durch Gottesdienste und die täglichen Horen (Stundengebete), aber auch durch das umfangreiche Angebot an Führungen und außergewöhnlichen Kulturveranstaltungen wird diese Gemeinsamkeit sichtbar.





Wort halten

KLOSTER LOCCUM

1163-2013

850 Jahre

"Das Kloster Loccum ist mit seinem Predigerseminar ein geistliches Zentrum der Landeskirche. Sein Jubiläum wird damit auch für die Evangelisch-lutherische Landeskirche Hannovers zum herausragenden Ereignis im nächsten Jahr", sagt Landesbischof Meister.

"Das Kulturprogramm wird im Jubiläumszeitraum eine zentrale Rolle spielen", betont Abt Hirschler. "Es wird Besucherinnen und Besucher nach Loccum führen, die diesen Ort zum ersten Mal erleben, und es wird all jene Besucher bestärken, die das Kloster bereits als besondere Stätte kennen. Wenn bekannte Autoren lesen und der Knabenchor Hannover singt, wenn Slam-Poeten reimen und sich die internationale Jugend trifft, wenn sich die Pilger auf den Weg machen und die Hora gefeiert wird, dann entfaltet sich die große Kraft dieses geistlichen Zentrums", verspricht Hirschler.

Loccum/Hannover, 10.04.2012

Pressestelle der Evangelisch-lutherischen Landeskirche Hannovers

Rote Reihe 6, 30169 Hannover

Telefon: 0511-1241-399 / -799, pressestelle@evlka.de

